
本报讯 中国跳水名将吴敏霞12月 14
日下午通过个人微博暗示自己已经从国家
队退役。中国跳水队领队周继红15日上午
接受记者电话采访时表示，吴敏霞确实已
经不在国家跳水队的集训名单之中，她已

经返回了上海队。
今年31岁的吴敏霞自2001年

在福冈游泳世锦赛上获得女子双
人3米跳板冠军后，开始在国际
赛场上崭露头角。2004年，她
搭档郭晶晶夺得雅典奥运会
女子双人3米板冠军，首登奥
运会冠军领奖台。直至 2016

年里约奥运会上与施廷懋卫冕
女子双人3米跳板冠军，吴敏霞在

连续4届奥运会上夺得这一项目冠军，此
外，她还在2012年伦敦奥运会女子单人3
米跳板比赛中夺冠，从而以5枚奥运会金
牌与不久前退役的中国跳水队队友陈若
琳、中国体操队名将邹凯并列中国奥运“多
金王”。在女子跳水领域，从金牌数量上，
吴敏霞超越了获得过4枚奥运金牌的前跳
水女皇郭晶晶，也以5枚金牌、1枚银牌和1
枚铜牌的成绩超越获得5枚金牌的陈若
琳，成为中国女子跳水第一人。而吴敏

霞更令人敬佩的是，她是以31岁的“高龄”
仍旧征战在跳水赛场上的唯一一名中国女
运动员，此前无论是周继红、高敏、伏明霞
还是郭晶晶，都在不到30岁时便宣告退
役。

受困于伤病，吴敏霞此前也曾几次在
退与不退之间犹豫，伦敦奥运会前，她曾
表示那可能是她最后一次奥运之旅。但
伦敦奥运会之后，她又坚持征战了辽宁全
运会。“都已经坚持下来了，那就再坚持一
届。”她当时解释。今年的里约奥运会之
前，她在接受记者采访时表示，这肯定是
自己最后一届奥运会了，但是否继续征战
2017年天津全运会，吴敏霞当时并未明确
表态。里约夺金后，她表示自己需要休息
一段时间再对未来做出决定。

现在，看来吴敏霞已经做出了决定。
12月14日下午她在微博中写道：“6岁学习
跳水，13岁进入国家队，25年弹指一挥间，
谢谢大家一直以来的支持。”从字面的意思
理解，吴敏霞已经退出了国家队。

在吴敏霞从国家队退役后，未来谁能
挑起跳水队“主心骨”的重担？周继红并未
言明，她表示，陈艾森和施廷懋都是很有潜
力的运动员。 （京晚）

国家跳水队“无”敏霞
在昨晚的央视直播中这位跳水名将正式宣布退役
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本报讯 多家荷兰媒体 12月 14
日报道称，荷甲的维特斯俱乐部希
望与队中的中国国脚张玉宁续约三
年，目前双方已经展开谈判。张玉
宁与维特斯的现有合同在 2017年
夏天到期。

张玉宁最近状态出色，尤其是每
逢首发必有进球。在12月4日荷甲
第15轮比赛中，他首发出场，贡献两
个进球，帮助球队以3比1战胜兹沃
勒。赛后，张玉宁不仅入围当轮荷甲
联赛最佳阵容，还当选维特斯俱乐部
一周最佳球员。张玉宁近期的出色
表现，让他在维特斯球迷中人气急
升。维特斯主帅弗雷泽也开始重新
评估他在球队的位置。由于早前和
维特斯一直没有续约，张玉宁的合同
即将到期。荷兰媒体披露，维特斯将
立刻展开与张玉宁的续约谈判，并将
提供一份三年的新合约。

此前，张玉宁和维特斯的新合
同谈判步履维艰，双方争论的焦点
主要集中在出场时间上。张玉宁
此前曾考虑离队，加盟欧洲的其他
球队。 （金羊）

张玉宁续约在望
荷甲维特斯俱乐部
希望这个期限是三年

据新华社银川 12 月 15 日电
中小学体育设施常因经费和安全
因素等制约，开放情况不理想。
记者15日从宁夏回族自治区教育
厅了解到，为鼓励学校体育设施
免费或低收费向社会开放，宁夏
将从明年起对开放单位给予专项
经费补贴。

专项经费补贴主要用于体育
设施设备安全维护、消耗性器材更

新保养、水电气热等能源支出、卫
生维护、管理人员劳务报酬、安全
保卫及社会体育指导员培训等，不
得用于设施建设、大型设施维修改
造等支出，不得用于债务偿还。

根据补贴标准，学校室内设
施根据健身场地面积不同，每年
可获得3万元到15万元不等的补
贴，而室外设施相应地可获得 5
万元到10万元的补助。

据了解，并非所有学校体育
设施都适合开放。宁夏规定的学
校体育设施开放范围为公办且自
主经营的中小学校体育教学、训
练、竞赛及课外活动室内所有体
育设施、室外 200 米以上标准跑
道田径场或面积达到 3600 平方
米以上的专项体育场馆。

公办中小学校体育设施开放
一般为寒暑假、双休日及法定节

假日等非教学时间，每天不少于8
个小时。有条件的学校可在放学
后开放，开放时间及时长由学校
根据实际情况确定，开放具体项
目和时间应提前向社会公告。

学校体育设施优先向青少年
学生开放，同时考虑周边居民健
身需求，根据实际情况进行开
放。青少年和居民需持学生证、
身份证等有效证件进入学校。

寒暑假、双休日甚至放学后，公办中小学的操场干啥用？宁夏出台政策——

对社会开放体育设施最高可获15万元专项补贴
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彩民要奖金，业主要销量，最终互利共
赢，这是我们共同的目标。但对于买竞彩的
彩民来说，树立正确的投注理念和方式无疑
是重中之重。

改变固有的投注思路从来都不是件容易
的事，彩民朋友心中“以小博大”的观念根深
蒂固。即使一次次的无功而返，哪怕这次只
猜错一两场，下次依然会采用高关的投注方
法。长此以往，就算偶尔有所收获，也毕竟是
小概率事件，彩民的收益始终是负增长。面
对难题：“很多彩民闹不清自己究竟为什么玩
竞彩。目的可能多种多样，但肯定不能赔
钱。”不赔钱，很简单的三个字，可能是对玩竞

彩最实在的理解了，享受足球比赛乐趣的同
时，钱也不能没了，“不赔钱”才是原则。所
以，中奖率高的低关投注显然需要成为首选。

那么，竞彩应该怎样来买？虽然低关中
奖率高，但想要不赔钱，也得讲究技巧。2串
1玩法全部双选，往往命中率会大幅提高。
面对彩民关于全出低值可能赔钱的质疑：“1
注单选2串1两块钱，1注双选2串1八块钱。
每天挑两场值相对高一些的比赛，打1注单
选和1注双选，打十天，十天之后放在一起对
比，肯定是双选2串 1 的整体收益大。”除此
之外，建议彩民按月计算中奖收益，不要急
于求成。“有的彩民觉得低关一天也赢不了

多少奖金，就又选择高关。其实投注竞彩跟
我们上班是一个道理，要是按一个月做计
划，通过正确的投注方法，每月做结算，最后
肯定是挣钱的。”好好地研究，逐步提升自己
的投注能力，在投注过程中提升经验，珍惜
自己的投注资金，才有可能慢慢有所斩获。

因此，努力做到“不赔钱”或“少赔钱”才
是原则，而不是屡屡追求高回报。 （体彩）

投注竞彩有原则 “不赔钱”是关键

新华社的图片显示，12 月
15日，吴敏霞在致辞中因激动而
哽咽。当晚，在中央电视台举行
的2016体坛风云人物提名奖揭
晓仪式中，作为嘉宾的中国跳水
运动员吴敏霞正式宣布退役。

另据《羊城晚报》消息，中国
跳水名将吴敏霞的退役仪式将
于12月20日在北京的“水立方”
举办。31岁的吴敏霞退役后将
到上海市体育系统任职，并将攻
读体育管理研究生。 （宗禾）

首钢不敌
哔哩哔哩

12 月 14 日，北京首钢队球
员孙悦（右）在比赛中情绪黯然。

当日，在 2016-2017 中国男
子篮球职业联赛（CBA）第 17 轮
比赛中，北京首钢队主场以 94
比 99 不敌上海哔哩哔哩队。

新华社记者丁旭 摄

本报讯 在谈判截止日期的前
一天，NBA和球员工会基本上达成
了一份为期7年的新劳资协议。北
京时间12月15日，雅虎体育得到的
消息称，NBA和球员工会将于美国
当地时间 12月 14日晚正式对外宣
布达成劳资协议的消息。

据悉，虽然NBA球队的老板和
球员依然必须通过投票来批准这份
新的劳资协议，但这仅仅只是一个
形式而已。

按照规定，如果NBA和球员工
会无法在当地时间 12月 14日晚上
11点59分之前达成新的劳资协议，
那么任何一方都有权脱离目前这份
劳资协议。

事实上，关于这份新的劳资协
议，NBA和球员工会已经讨论了数
月时间。此前，双方都对在截止日
期前达成协议充满乐观，但是最近
这段时间，谈判因为一些问题而陷
入僵局。上周，尼克斯当家球星、球
员工会副主席卡梅罗·安东尼甚至
对新的劳资协议能否在截止日期前
达成感到担心。

据了解，这个月，NBA 和球员
工会几乎天天都在谈判，有时候一
天会谈判多次，双方希望能在截止
日期前达成新的劳资协议。（新浪）

NBA劳资双方
基本达成
为期7年的新协议


